



INSTITUT DE FRANCE
Académie des sciences

Communiqué

L'Académie des sciences s'inquiète du risque de démobilitation des jeunes chercheurs

L'Académie des sciences souhaite faire état de la vive émotion soulevée parmi ses membres par l'appréciation portée récemment sur l'état de la recherche scientifique dans notre pays, en référence à la concurrence internationale. S'il n'est pas contestable que certains secteurs de la recherche connaissent d'importantes difficultés, justifiant des réformes dont l'Académie elle-même a depuis longtemps souligné la nécessité, ceci ne saurait être retenu comme représentatif de la situation générale. Les études bibliométriques les plus récentes témoignent en effet que, dans de nombreuses disciplines, la recherche française se place dans les premiers rangs de la recherche mondiale. L'ignorer serait non seulement injuste, mais aussi gravement démobilisateur pour les jeunes récemment engagés dans la recherche, ou qui s'appêtent à le faire. L'Académie souligne que la disparité d'appréciation de la recherche traduit les grandes difficultés d'une évaluation objective de domaines scientifiques très différents : ce sujet fait l'objet de sa part d'une réflexion approfondie, dont elle fournira les conclusions dans les mois qui viennent.

Jeudi 5 février 2009